

BUENOS DÍAS

Castilla La-blanca



ANTONIO G. CERVIGÓN

Castilla-La Mancha se vistió ayer de punta en blanco y fue, como reza el titular: Castilla La-blanca. Nuestra tierra vestida de blanco como una novia. El viajero imaginado transitaba por Guadalupe hacia Zaragoza con zancos para la nieve; lo mismo le ocurrió al del Valle de Alcudia en su marcha hacia Andalucía o al de Motilla del Palancar en su viaje a Valencia, o el de Agudo en su paso a Portugal. Castilla-La Mancha cubierta de nieve de norte a sur y de este a oeste. Nuestra región que contiene tantos y tantos contrastes paisajísticos, ayer vestía el uniforme blanco e impoluto de la nieve, sacado del tiempo a las puertas del invierno.

La nieve es uno de los meteoros más beneficiosos que existe, junto con la lluvia clemente, pero afecta a nuestra vida de manera decisiva, y si no hay urgencias que cumplir nos apalanca en casa aguardando mejor tiempo. La nieve caída hasta ahora ha sido calificada de buena por los agricultores. Cada copo que cae a tierra puede estar formado por un millón de diminutas gotitas de agua, a semejanza de los cristales de hielo que se unen en una trama de encaje, con una estructura hexagonal. Dicen que cada copo contiene más aire que nieve; es el motivo por el que algunas veces los copos caen con tanta delicadeza, lo que también explica la ligereza de la nieve caída.

Hay afirmaciones tan peregrinas que cuando nieva en la tierra no hace mucho frío, en contraste con la teoría de que la nieve llegue a tierra desde la nube, la temperatura del aire debe estar por debajo del punto de congelación, de manera que la nieve suele derretirse en el camino y precipitarse en forma de lluvia. Sea lo que fuere, ayer mañana escuchamos la tabla de multiplicar bajo el soniquete: ¡Qué frío hace...! en todas partes. Los hombres del tiempo hablan de una ola de frío que ha viajado hasta el centro de España, ahora pintado de estepa siberiana.

Los científicos le denominan frío a todo lo falta de calor o con menor temperatura de la conveniente. También escuché en un comercio: «Vengo aterido de frío», lo que supone que el sujeto llegaba de la calle con el frío orgánico metido hasta los tuétanos; el concepto frígido alude a un frío orgánico que supone al que lo sufre, el final de sus días, así se habla de frigidez cadavérica. Los adjetivos gélido, glacial y helado que frecuentaron la jornada de ayer, los escuchamos en los medios de comunicación. La palabra invernal que acentuó su uso, empleada como todo lo relativo a la estación de invierno, se aplicó con demasiada prodigalidad de acuerdo con la temperatura que reinaba en el ambiente, pero no de la estación del año de la que extrae su adjetivación, porque todavía es otoño.

Y en los días finales del otoño, la ONU ha convocado a los países de la tierra en la Cumbre de Copenhague en la que se habla y lo que te rondará morena sobre el cambio climático, y emprende una ofensiva contra el calentamiento global del planeta sobre el que se cierne los más fundados presagios; uno de ellos cobró protagonismo en la jornada de ayer: se acabarán las precipitaciones en formas de nieve porque dentro de unos años no se darán las circunstancias favorables para que tan precioso meteoro extienda su manto blanco por ciertos continentes. Las cosas no pintan bien puesto que los países ricos se aferran a un desarrollismo incontrolado.

A través de los cristales hemos visto caer gozosamente la nieve y hemos mirado a Dinamarca, implorando a la Divina Providencia para que los países alcancen un alto grado de consenso, ante el grave problema medio ambiental que se cierne sobre la tierra. Con las catástrofes anunciadas, la nieve con su nota blanca de color en nuestra Comunidad, ha supuesto una bendición para nuestros campos, pero no tanto para los conductores, a los que pedimos precaución.


La Tribuna DE CIUDAD REAL

Editor:
Antonio Méndez Pozo

Director:
Óscar Gálvez Maté
Director Editorial Regional:
Guillermo Alonso Balbás

Redactora Jefe Puertollano: Paqui Casado.
Jefes de sección: David Aso (Provincia), Eduardo Gómez (Deportes)
Redacción: Manuel L. Camarena, Pilar Muñoz, Diego Farto, María Sierra de la Osa, Ana Pobes, Manuela Lillo, Nieves Sánchez, Ignacio Ballester, Sandra Ruiz, Alicia González, Roberto Chavarrí, Manuel Espadas, Raúl Fernández, Patricia Velasco, Raquel Santamaría, Remigio Rueda, Tomás Fernández, Carlos Sendarrubias, María Jesús Cañizares Rodríguez, Lorena García Cabrera y Patricia Vera.

Publicidad y Administración: Vicente Culebra, Carlos Pinilla, Purificación Merino, Tomás García, David Rebato, Ramón Pardilla, María A. Arias, Javier Mohino, Sonia Cerrillo, Encarnación Rubio y Saray Maya.

Región: Carolina Sánchez (Redactora jefe), Rosa Marcos, Luis J. Gómez y Soraya Lucas.

Gerencias:
Administración: Carmina Carnacho. Comercial: César Carretero



Director: Oscar del Hoyo. Redacción: Miguel Díaz (jefe de sección), Norberto Val y Daniel Huerta (España), Sofía Esteban (Mundo), Javier Faya y José Luis Charán (Sociedad y Cultura), Cristina Ruiz, Diego Izco y Antonio Sánchez (Deportes), Adriana Rodríguez (Documentación), Esther Moliner (Televisión), Mónica Puras y Miguel Herrera (Suplementos), Daniel Angulo (Tiempo), Esther Matías y Diego González (Diseño), Marta Ruiz, María Albilla, Xabi Moja y Gloria Cavia (Fines de semana).



Consejero Delegado: Gregorio Méndez Ordóñez
Direcciones Generales: Javier Gutiérrez, Miguel A. Armáiz, Rafael Monje y Lorenzo Matías
Subdirección General: José M. Sáenz de Cabezón
Directores Departamento: Luis Santos, Alvaro Miguel, Daniel Méndez, Javier Santamarina, Eduardo Benilla, Jorge Losada, David Andrés y Mercedes Lázaro

El temporal azota fuerte pero sin consecuencias

El primer temporal de frío, viento y nieve del invierno puso ayer en alerta a 34 provincias españolas y obligó a movilizar todos los recursos disponibles para garantizar la operatividad de las infraestructuras de comunicaciones. La nieve afectó a gran parte de la península, fundamentalmente a la mitad norte, zona centro, área mediterránea y Baleares. No obstante, Aragón y Castilla-La Mancha fueron las comunidades autónomas que registraron mayores nevadas. La situación resultó especialmente complicada en la región, que no está acostumbrada a condiciones climatológicas tan adversas.

A pesar de que el Gobierno regional activó todas las alertas previstas en el Plan Específico de Fenómenos Meteorológicos Adversos (Meteocam) ante las precipitaciones en forma de nieve que se produjeron ayer en la región, lo cierto es que en algunas zonas llegaron a verse desbordados por la cantidad que cayó.

Especialmente significativa fue la situación que se produjo en la Autovía de los Viñedos, donde las máquinas tuvieron serios problemas para despejar la calzada y facilitar un tránsito fluido de vehículos, aunque más en los tramos de Toledo o Albacete que en Ciudad Real.

Las mayores complicaciones se registraron, por tanto, en las carreteras, sobre todo en las primeras horas de la mañana, con el consiguiente caos en colegios y empresas debido a la dificultad que entrañaron los desplazamientos, que fueron desapareciendo con el transcurso de la jornada. En Castilla-La Mancha sólo se contabilizó un accidente mortal: concretamente en Toledo, donde un hombre perdió el control de su motocicleta en Madridejos, aunque en el resto de la red viaria los problemas no pasaron de algún choque puntual por alcance.

En cualquier caso, habrá que ver cómo evoluciona la meteorología durante la semana y qué consecuencias tiene el descenso de la cota de nieve previsto para hoy. Porque, además, conviene tener muy presente que la trampa de las carreteras nevadas no reside precisamente en el vistoso manto blanco que cubre el asfalto, sino en las poco visibles placas de hielo que se generan en las primeras horas de la mañana.

Sin embargo, pese a los problemas, la nieve ha dejado de momento y por fortuna más anécdotas que desgracias en provincias como Toledo, Ciudad Real o Albacete. De hecho, el temporal deja también buenas noticias tanto en el campo como en los pantanos. Con un otoño sin apenas precipitaciones, el agua caída durante la jornada de ayer supone un alivio para las mermadas reservas de los embalses, que se encuentran por debajo de los niveles que tenían el año pasado por estas mismas fechas y eso que 2008 tampoco fue un ejercicio especialmente generoso en cuanto precipitaciones. Y es que no hay mal que por bien no venga.

SI ZOOM



Cena navideña de CSI-F

Más de 200 afiliados y simpatizantes de CSI-F de Ciudad Real se dieron cita el pasado viernes para participar y disfrutar de la tradicional cena de Navidad que este sindicato celebra desde hace años con un creciente número de asistentes. En la cena de este año, la organización se ha marcado un récord de inscritos, que disfrutaron de la cena, del baile posterior y del buen ambiente prenavideño que hubo entre todos los asistentes. Foto: La Tribuna